
N i e d e r s c h r i f t   N r .   1 / 2 0 1 1 
 
über die Sitzung des Kinder-, Jugend-, Schul- und Sozialausschusses der 
Gemeindevertretung Wankendorf am 8. Februar 2011 in Schlüters Gasthof. 
 
Beginn: 19.30 Uhr             Ende: 21.55 Uhr 
 
Aufgrund der Einladung des Vorsitzenden, Herrn Friedhelm Weber, vom 28. Januar 2011 
sind  zu dieser Sitzung erschienen: 
 
Kinder-, Jugend-, Schul-  
und Sozialausschuss:  Vorsitzender Friedhelm Weber  
     Sabine Friedel 
     Marion Gurlit 

Andrea Loose 
Alexander Voß 
Paul Walter für Tim Wacker 

 
Gemeindevertretung:   Bürgermeisterin Silke Roßmann 
     
Unentschuldigt fehlt:   Marion Tietgen 
      
Amt Bokhorst-Wankendorf:  Ralf Bretthauer 
 
 
Zu Punkt 1 der Tagesordnung 
 
Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Herr Weber eröffnet die Sitzung um 19.30 Uhr, begrüßt die Anwesenden und stellt die 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung sowie die Beschlussfähigkeit des Ausschusses fest.  
 
 
Zu Punkt 2 der Tagesordnung 
 
Anträge zur Änderung der Tagesordnung 
 
Es werden keine Anträge gestellt. 
 
 
Zu Punkt 3 der Tagesordnung 
 
Protokoll Nr. 5/2010 vom 09.11.2010 
 
Einwände gegen Form und Inhalt des Protokolls werden nicht vorgetragen.  
 
 
Zu Punkt 4 der Tagesordnung 
 
Mitteilungen 
 
4.1 Dorffestausschuss  
Frau Roßmann berichtet über die erste Sitzung des Dorffestausschusses vom 07.02.2011. 
Zurzeit liegen Bewerbungen von sechs Livebands vor, die gerne auf dem Dorffest auftreten 
möchten. Die GHS Wankendorf wird sich ebenfalls am Dorffest beteiligen.  
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4.2 Fahrbücherei 
Die Anzahl der entliehenen Bücher liegt bei rund 5.000 im vergangenen Jahr. 
 
4.3 WC-Wagen 
Angebote zur Beschaffung eines WC-Wagens werden zurzeit von den Herren Kleinfeldt und 
Willers eingeholt. 
 
4.4  Schulverband Bornhöved 
Frau Roßmann teilt mit, dass die dortige Schulleitung pensioniert worden ist und die 
Sventana Schule zurzeit kommissarisch von fünf Personen geführt wird. Die Schulleiterstelle 
muss zum zweiten Mal erneut ausgeschrieben werden, weil beim ersten Mal zu wenige 
Bewerbungen vorlagen. 
 
4.5 Gründung eines Schulverbandes im Amtsbereich 
In der letzten Sitzung wurde die Verwaltung gebeten, zu prüfen, ob es Sinn macht, für die 
drei bestehenden Grundschulen unter dem Dach der Grund- und Hauptschule Wankendorf 
einen eigenen Schulverband zu gründen. Der Vorteil würde darin bestehen, dass die 
Angelegenheiten nicht mehr im Amtsausschuss zu beraten sind. Die Verwaltung regt an, 
zum jetzigen Zeitpunkt keine Veränderungen vorzunehmen, weil es abzuwarten bleibt, wie 
die Änderung der Amtsordnung hinsichtlich der übertragenen Aufgaben des § 5 AO aussieht. 
Der Ausschuss nimmt dies zur Kenntnis und bittet Frau Roßmann, in der Sache Gespräche 
mit den Bürgermeistern der anderen amtsangehörigen Gemeinden zu führen. 
 
4.6 Schutzhütte der Johanniter Waldgruppe 
Frau Roßmann fragt an, ob im Ausschuss Interesse besteht, vor Ort eine Besichtigung der 
Schutzhütte durchzuführen. Herr Weber wird hierzu einen Termin mit der Leiterin der 
Waldgruppe vereinbaren. Bei Interesse kann jeder Gemeindevertreter dort gerne erscheinen. 
 
4.7 Sozialkaufhaus 
Frau Roßmann erkundigt sich bei Herrn Bretthauer nach dem Bestand des 
Sozialkaufhauses. Dieser teilt mit, dass die Verwaltung  Gespräche mit dem Jobcenter Plön 
und der AWO zur langfristigen Sicherung des Standortes führt. Sollten dort konkrete 
Veränderungen eintreten, würde Herr Seiler vom „Holsteinischen Courier“ hierüber gern 
einen Artikel verfassen. 
 
4.8  Waniko 
Herr Weber berichtet über seine Teilnahme an der Jahreshauptversammlung von Waniko 
und begrüßt die neue Vorsitzende Frau Studt sowie den 2 Vorsitzenden Herrn Rüsing. 
 
Zu Punkt 5 der Tagesordnung 
 
Anfragen 
 
Es werden keine Anfragen gestellt. 
 
 
Zu Punkt 6 der Tagesordnung 
 
Einwohnerfragezeit 
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 



- 3 - 
Zu Punkt 7 der Tagesordnung 
 
Bericht aus den Gesprächen mit den Vereinen 
- Nutzung Alter Bahnhof 
 
Am 01.02.2011 wurde in der Verwaltung ein Gespräch mit Frau Roßmann, Herrn Weber und 
Herrn Brockmann sowie den drei Vereinsvorsitzenden von Waniko, Landjugend und der VHS 
geführt. Den drei Vorsitzenden wurden die bestehenden Verträge inhaltlich erläutert. Als 
Gesprächsergebnis werden die Verträge von der Verwaltung zurzeit überarbeitet. Die 
bisherige Kostenbeteiligung der Vereine soll nicht verändert werden.  Des Weiteren wurden 
die Räumlichkeiten im Alten Bahnhof von der Landjugend und Waniko für private Feiern, 
ohne Wissen der Gemeinde Wankendorf, gegen Entgelt vermietet.  Gemäß § 2 des 
vorliegenden Nutzungsvertrages ist  es nur gestattet, dass die Räume für satzungsmäßige 
Aufgaben genutzt werden dürfen. Die Gemeinde  duldet zukünftig keine Geburtstagsfeiern 
mehr in den Räumen. 
 
Zu Punkt 8 der Tagesordnung 
 
Reflexion Nutzung Spielmobil 
- Weiteres Vorgehen für den Sommer 
 
Gemäß Vertrag mit dem Kreisjugendring erscheint das Spielmobil wöchentlich in der Zeit von 
September 2010 bis April 2011 jeweils dienstags in der Zeit von 16.00 Uhr bis 18.00 Uhr im 
alten Bahnhof. Das Spielmobil wird jedoch durch die Wankendorfer Kinder und Jugendlichen 
nur unzureichend angenommen. Eine Werbung mit Handzetteln ist durch die Verwaltung 
vorzunehmen. Das Spielmobil selbst ist auch nicht wie vereinbart durchgehend immer vor 
Ort. Z. B. heute ist eine Absage dreißig Minuten vor Beginn des Einsatzes erfolgt. Der 
Ausschuss nimmt dies mit Unverständnis zur Kenntnis und beauftragt die Verwaltung, 
gegenüber Herrn Kokocinski vom Kreisjugendring auszusprechen, dass ein verlässlicher 
Einsatz unbedingt bis Vertragsende erforderlich ist.    
 
Zu Punkt 9 der Tagesordnung 
 
Basketballfeld an der Schule 
- Stromversorgung des Bauwagens 
 
Herr Weber teilt mit, dass der Bauwagen von den Jugendlichen gut angenommen wird. Um 
den Bauwagen dauerhaft mit Strom versorgen zu können, muss dieser über eine zu 
verlegende Leitung an den vorhandenen Stromverteiler auf dem Sportplatz angeschlossen 
werden. Eine Kostenschätzung der Verwaltung beläuft sich auf ca. 2.500,00 €. Der größte 
Teil der Kosten entsteht durch die Schutzrohrpressung unter der Zufahrtsstraße zum 
Parkplatz der Schule Wankendorf. Herr Weber erläutert, dass er ein Gespräch mit Herrn 
Kühlmann geführt hat. Dieser sagte zu, dass ein Kabel  zum Bauwagen kostengünstig 
verlegt werden könnte, wenn das BHKW auf dem Sportplatz gebaut wird. Nach Nennung der 
tatsächlichen Kosten, wird die Angelegenheit erneut beraten.  
 
Zu Punkt 10 der Tagesordnung 
 
15jähriges Jubiläum Alter Bahnhof 
 
Der Alte Bahnhof wurde offiziell eröffnet am 27.07.1996. Das Jubiläum selbst könnte z. B. 
offiziell nach den Sommerferien, mit Beteiligung der drei Vereine, im Rahmen eines Tages 
der offenen Tür gefeiert werden. 
Der Ausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung einstimmig, zum 15jährigen Jubiläum 
Alter Bahnhof Haushaltsmittel zur Ausrichtung eines Festes zur Verfügung zu stellen.  
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Zu Punkt 11 der Tagesordnung 
 
Sachstand Interessenbekundungsverfahren zur Ganztagsbetreuung an der Schule 
Wankendorf 
 
Herr Weber teilt mit, dass zurzeit 67 Kinder das Angebot zur Ganztagsbetreuung an der 
Schule Wankendorf wahrnehmen. Nach Aussagen des Schulleiters ist dieser mit der 
Betreuung durch das DRK Wankendorf sehr zufrieden. Sicherlich wäre in gewissen 
Situationen der Einsatz einer sozialpädagogischen Fachkraft wünschenswert. Zurzeit wird 
dieses aber nicht für erforderlich gehalten. Fünf mögliche Träger wurden von der Verwaltung 
angeschrieben, ob sie Interesse haben, die Ganztagsbetreuung an der Schule Wankendorf 
ab dem Schuljahr 2011/2012 durchzuführen. Die gemeinnützige IUWO GmbH der 
Norddeutschen Gesellschaft für Diakonie, der AWO Kreisverband Plön und der Ortsverein 
des DRK Wankendorf haben ihr Interesse bekundet. Die Johanniter Unfallhilfe hat von einem 
Angebot abgesehen, da derzeit keine Erfahrungen im Bereich der Ganztagsbetreuung 
vorliegen. Mit den Interessenten wurden Gespräche sowie Besichtigungen vor Ort 
durchgeführt.  
 
Eine Vergabeempfehlung an die Gemeindevertretung wird im nichtöffentlichen Teil beraten.  
 
An dieser Stelle schließt Herr Weber den öffentlichen Sitzungsteil um 20.15 Uhr.  
 
Nichtöffentlicher Sitzungsteil: 
 

 


